

# Le premier festival documentaire paysan est lancé

Samedi 28 janvier à l'espace culturel, où plus de 180 personnes étaient présentes, la Confédération paysanne de l'Ardèche organisait la première projection du premier festival du film documentaire paysan, qui se déroule en Ardèche depuis vendredi 27 janvier et jusqu'à dimanche 5 février.

C'est le film *Champs de luttes, semeurs d'utopie* qui a ouvert le bal, en présence de sa réalisatrice Mathilde Syre, également paysanne. « Ils sont paysans. Pendant un an, j'ai suivi leurs gestes quotidiens, leurs réussites et leurs doutes. Autonomie, initiatives collectives, réappropriation du foncier, accès aux semences, etc. Au-delà de la préservation de l'environnement, ils s'engagent chaque jour pour une



**Mathilde Syre, réalisatrice, et David Loupiac, de la Confédération paysanne, pendant les échanges avec le public à l'issue de la projection de *Champs de luttes, semeurs d'utopie*.**

agriculture vivable, paysanne et une autre manière de faire société. Et si le changement venait des champs ? »

Ce premier festival et ses documentaires évoquent l'importan-

ce et les difficultés de l'installation agricole, de l'accès au foncier, la défense des terres agricoles, de l'élevage, l'accès à une alimentation de qualité pour toutes et tous, l'importan-

ce de l'activité agricole pour l'entretien et le développement des territoires, l'orientation des politiques agricoles et la défense d'une agriculture paysanne, la recherche de so-

lutions face au changement climatique, etc. Autant de sujets qui ont été abordés lors des discussions et échanges organisés à l'issue de la projection.

Les principaux objectifs de ces projections dans toute l'Ardèche sont de permettre aux paysannes et paysans du département de braquer les projecteurs sur les questions agricoles et alimentaires, de susciter la discussion sur les sujets touchant à l'agriculture en dehors du seul milieu agricole, de mettre en place des espaces de rencontres et d'échanges avec les habitants des territoires sur les questions d'alimentation et de développement local, d'envisager des pistes de solutions concertées à des problématiques territoriales liées.